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Conseil d’Administration
du lundi 04/09/2023

à 14h30 en visioconférence

Membre du CA Prése
nt
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é
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Didier BOUET X Yves FRECENON X
Léo BOUET X Patrick JOUVE X
Julien CARRÉ X Frédérique LAGIER X
Didier CHAPTAL X Sylvain LUTTRINGER X

Alexane DORLEAC X Lise LUTTRINGER-
NEVES X

Avant de démarrer l'ordre du jour, le bureau à valider le CR du dernier CA.

Ordre du Jour

· Point-bilan foire de la chèvre 2023
· Changement de l'équipe du bureau pour 2024
· PRM Anne-Gaëlle
· Point Divagri
· Sommet de l'élevage 2023
· RU avec Louise

SUJET 1: BILAN SUR LA FOIRE AUX CHÈVRES 2023  
Bilan général pour cette édition 2023 de la foire aux chèvres plutôt très positif: très bonne
participation du public avec de nombreux retours dans le bon sens. Très beau défilé avec la
participation  des  chevaux  d'Auvergne  et  des  chiens  Bergers  d'Auvergne  en  plus  des
chèvres MC et des vaches  Ferrandaises. Ces nouvelles asso présentes ont bien dynamisé
cette nouvelle édition et le fait d'avoir plus de diversité dans les animaux présentés a été
un franc succès. Une assez bonne participation des éleveurs de MC avec des chevrettes et
des reproducteurs à la vente ainsi que des confirmations de boucs et des pré-confirmations
pour les bouquillons de cette année. Le bureau rappelle qu'il est souhaitable de continuer à
être au moins trois jurés pour les confirmations.
Petits bémols:
- on retrouve globalement toujours les mêmes élevages qui  participent et amènent des
animaux sur  place,  ce  qui  pose  un  réel  problème de  diversité  génétique  des  animaux
proposés ou montrés. Julien émet l'hypothèse que le futur coefficient d'originalité pourrait
être un outil qui aiderait les éleveurs à mieux sélectionner leurs bouquillons et diversifier la
voie mâle et donc les reproducteurs mis en vente.
- le certificat sanitaire demandé par la DSSPP 43 est un réel obstacle à la participation des
éleveurs qui amènent des animaux. Il engendre un surcoût pour dans la plupart des cas qui
freine clairement les éleveurs.  Pour  répondre (en partie)  à ce problème pour les futurs
foires,  pourrait t on imaginer une participation financière partielle ou totale de
l'asso concernant ces frais sanitaires imposés par les services vétérinaires de la
Haute-Loire? Cela  permettrait  aux  éleveurs  qui  voulaient  participer  de  ne  pas  se
désengager en vue de ces surcoûts parfois importants.
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=> A voir lors de l'organisation de la prochaine foire en 2024.

- autre point d'amélioration: fermer peut-être les stands de vente de fromages/pain/pâtés
etc. pendant 1h le midi afin que le repas puisse être partagé tous ensemble et permettent
un vrai moment d'échanges et de convivialité?
Cela  ne  baisserait  pas  tant  les  ventes  globales  à  la  journée.  Il  suffirait  de  couvrir  les
tables/vitrines et de signaler l'heure de reprise du stand sur un panneau.
Perspectives d'organisation pour l'édition 2024:
Le bureau actuel est toujours très favorable à la poursuite de l'évènement en 2024 et plus.
Cela étant, DC n'étant plus au CA en 2024 (cf. point suivant), se pose la question de la
continuité  dans  l'organisation  de  la  foire.  Sachant  que  nous  sommes  la  seule  asso  à
proposer une fête de cette ampleur autour d'une race de chèvre et que la Mairie de St Front
est elle aussi très attachée à cette fête. DC pourrait continuer néanmoins à faire le lien
entre l'AFPE, le Centre d'Accueil, la Mairie et l'ARCMC. Le site au jour d'aujourd'hui serait
toujours disponible.

SUJET 2: CHANGEMENT DE L'ÉQUIPE DU BUREAU POUR 2024  

DC et Frédérique L. nous on fait part lors de ce CA, de leur souhait de quitter le bureau
après la prochaine AG qui se tiendra en décembre 2023, ceci pour des raisons strictement
personnelles et afin de pouvoir mener à bien d'autres projets. Nous décidons donc de faire
un tour de table, pour chaque membre du bureau présent, afin de partager nos souhaits
pour le futur:

-  Frédérique quitterait  donc  le  bureau juste  après  l'AG  et  veut  bien  rester  un  temps
personne ressource pour ce qui touche à l'analyse comptable dont elle avait la charge, ainsi
que sur le lien avec DIVAGRI.
- Didier C. (DC) quitterait également le bureau et propose de continuer à nous aider pour
l'organisation de a prochaine foire aux chèvres (liens avec les autres organismes etc.)
- Julien souhaite poursuivre dans le bureau et continuer les missions dont il s'occupe déjà
-  Léo veut s'investir d'avantage dans le bureau mais cela va lui demander en amont de
s'organiser sur sa feme afin de pouvoir se dégager du temps supplémentaire pour l'asso.
- Alexane souhaite continuer et rester secrétaire adjointe si le futur bureau est OK avec ça,
mais  ne  pourra  pas  prendre  plus  de  missions  à  sa  charge  pour  le  moment  (période
d'installation  pour  la  ferme  donc  pas  assez  de  temps  pour  le  moment  pour  s'investir
sérieusement d'avantage)
- Yves veut continuer et notamment dans les actions de représentation de la MC sur divers
évènements comme il le fait déjà actuellement.
-  Didier  B continuerait  également  dans  l'asso  et  propose  de  rester  Trésorier  comme
actuellement.

Le bureau propose ensuite de travailler, lors du prochain CA, sur un programme à présenter
à la prochaine AG afin de réunir les membres actuels et des futurs nouveaux membres
autour d'un projet commun et une feuille de route bien définie.
On  pense  à  Bérengère  Ronzon,  Sandra  HOBENICHE  ou  encore  Jérémy  Prévost  (nouvel
adhérent voulant aider l'asso) comme futurs membres motivés (liste bien entendue non
exhaustive!). 

Est enfin évoqué l'envoi d'un mail aux adhérents pour prévenir de ce changement dans
l'équipe et inviter des volontaires à participer au prochain CA afin de se faire une idée et
partager leurs idées en vue d'intégrer le bureau pour les motivés lors de la prochaine AG.
=> Frédérique se porte volontaire pour  proposer une ébauche de courrier à valider  en
relecture avec les deux Didier.
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SUJET 3: PRM ANNE-GAËLLE MAURIN  
Suite au mail de DC pour évoquer le rachat possible de PRM d'Anne-Gaëlle Maurin qui a
cessé son activité, 3 personnes ont répondu mais seul DC pouvait réellement récupérer des
droits  (7  sur  25).  Les  autres  parts  non  récupérées  sont  donc  restées  à  charge  de
remboursement par Anne-Gaëlle faute d'autres candidats repreneurs.

SUJET 4: POINT DIVAGRI  
Il faut continuer à être adhérent à DIVAGRI pour des futurs financements. Cela demande
d'être  présent  à  2  à  3  RU  chaque  année  en  visio  afin  de  suivre  ce  qui  s'y  passe  et
l'évolution dans le montage administratif des dossiers de demande de financement (donc
important). 
Il va falloir désigner une nouvelle personne qui se chargerait de ça vu que Frédérique va
quitter le bureau après l'AG et qu'elle était seule à s'en occuper.

SUJET 5: SOMMET DE L'ÉLEVAGE 2023  

Le Sommet de l'élevage aura lieu du 3 au 7 octobre 2023. L'ANICAP a sollicité CapGènes qui
revient  vers  nous et  nous sollicite  de nouveau pour  2023,  sur  la  même ligne que l'an
dernier, afin que des races petits effectifs soient présentent.

DC a fait une pré-inscription avec ses boucs castrés (1 noir à barrettes et 1 chocolat cornu)
car pas de réponses après l'appel à candidature auprès des adhérents pour participer à
l'évènement  (1  éleveur  mais  dont  les  animaux ne  sont  pas  bouclés  donc  participation
impossible dans ces conditions). DC sera donc présent du lundi soir au vendredi soir. La
communication à la participation de l'ARCMC à cet évènement, notamment sur les réseaux,
sera  allégée  pour  ne  pas  avoir,  comme  l'an  passé,  des  réflexions  négatives  et  non
constructives sur les animaux présents pour l'Asso.

NB après RU: suite aux problèmes sanitaires (cas de FCO) dans la Région Rhône-Alpes
Auvergne, un lourd protocole a été mis en place par les autorités sanitaires qui obliges des
désinfections et quarantaines sans trop de sens, compliquant grandement la participation à
l'évènement. DC s'excuse donc auprès de CapGène et les animaux ne seront pas présents
sur site. Le bureau comprend parfaitement cette décision.

SUJET 6: RU AVEC LOUISE (IDELE)  

Une réunion avec Louise de l'IDELE est programmée le 6 octobre à Clermont sur le site de 
l'IDELE de Clermont. Seront présents: Julien Carré, Didier C et Didier B.

Le but de cette Ru est de revoir les mises à jour d'inventaires des adhérents et l'envoi des 
fichiers par la suite, ainsi que de faire un point sur les attentes du bureau sur le CR de fin 
d'année à présenter en AG.

En synthèse, les questions et points à revoir avec Louise lors de cette RU:

- qui reçoit et renvoie les inventaires?

- comment organise t on les mises à jour d'inventaire ? (période, délai de retours auprès 
des adhérents etc)

- nos attentes sur le CR général de l'IDELE présenté en AG

- point sur la note d'originalité: revoir l'exemple de la chèvre des Fossés pour s'en inspirer 
et d'autres exemples existants en bovin
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- CR prévu aux éleveurs pour le génotypage?

Toute personne souhaitant participer à cette RU du 6 octobre peut se manifester par mail et
y aller (les frais de déplacement AR seront pris en charge par l'ASSO).

Fin de réunion

La prochaine date de réunion du Conseil d'Administration aura lieu le
vendredi 29/09/2023 à 14h30


